

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Comptes publics : les promus à l'épreuve de la rigueur et de la transparence

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

POURSUIVRE normalement l'efficacité du ministère des Comptes publics dans un climat empreint de loyauté, de disponibilité, de respect et de fidélité. C'est l'exhortation qui a été faite à l'intention des promus du Conseil des ministres du 28 septembre 2023 au sein de l'administration des Comptes publics, par le ministre Charles M'ba qui présidait, mardi dernier, la cérémonie de leur installation. Il s'agit, entre autres, de Patrice Inguila (Inspecteur général des services), Guy Nazaire Samba (secrétaire général du ministère des Comptes publics), Luther Abouna Yanguï (directeur général de la Comptabilité publique et du Trésor) et Aurélien Marcel Mintsa Mi Nguema (directeur général du Budget et des Finances publiques) et leurs adjoints. Ces derniers ont



Photo: CNB

été édifés par le ministre sur le rôle plus que stratégique que doit jouer l'administration des Comptes publics dans la mise en œuvre des politiques publiques. "Comme un orchestre jouant une symphonie, chacun des promus devra jouer la partition qui lui est attribuée, afin que la mélodie rendue réponde aux attentes du président de la Transition, à celle du Premier ministre, chef du gouvernement de la Transition, conformément aux différentes feuilles de route que nous avons reçues", a souligné le ministre Charles M'ba.

Non sans inviter les promus à mettre en exergue les valeurs d'éthique et de déontologie dans l'exercice de leurs fonctions.

Le clin d'œil de **lybek**



AOW : le Gabon rassure les investisseurs étrangers

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

LA Semaine africaine du pétrole (AOW) s'est ouverte hier à Cape Town, en Afrique du Sud. La délégation gabonaise, conduite par le ministre du Pétrole, Marcel Abéké, a pris part à la cérémonie d'ouverture de cette rencontre axée sur le développement durable des industries africaines. Occasion pour le membre du gouvernement de rassurer les investisseurs étrangers sur le climat qui prévaut au Gabon. Plus précisément depuis que le Gabon est sous le feu des projecteurs avec la prise du pouvoir le 30 août 2023 par nos forces de défense et de sécurité. Au cours de ce forum, le ministre du Pétrole a appelé ses pairs à ne pas laisser les Occidentaux dicter un calendrier. "C'est un rendez-vous qui regroupe plusieurs acteurs de l'industrie pétrolière. Nous sommes ici



Photo: SNN

La délégation gabonaise présente à Cape Town, en Afrique du Sud.

pour vanter notre domaine pétrolier. Nous sommes venus également rassurer les investisseurs sur la situation dans notre pays. Nous avons pour mission de leur donner un certain nombre de garanties pour qu'ils comprennent que le Gabon est prêt à accueillir des investissements dans ce sens. Le gaz et le pétrole ont encore un rôle important à jouer pour le développement et la croissance de notre économie. On doit s'inscrire dans la bonne

gouvernance pour que ces ressources permettent de sortir nos populations de la pauvreté", a indiqué Marcel Abéké, lors de cette première réunion.

Pour rappel, l'Africa Oil Week (AOW) est un forum privilégié et le plus établi pour stimuler les transactions dans l'amont africain. Depuis 29 ans, il fédère des décideurs et les acteurs tout au long de la chaîne de valeur pétrolière et gazière pour faciliter les nouvelles activités et les entreprises en opportunités.

SEEG : Joël Lehman Sandoungout face aux situations de crise

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

LE Conseil d'administration de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) s'est réuni, dernièrement en session extraordinaire à Libreville, pour confirmer les nominations du Conseil des ministres du 28 septembre 2023. Il s'agit notamment de celles du nouveau directeur général, Joël Lehman Sandoungout, et de ses deux adjoints. Occasion pour le ministre de l'Énergie et des Ressources Hydrauliques, Jeannot Kalima, de rappeler aux promus l'étendue des missions qui leur sont assignées pour sortir la SEEG des difficultés qu'elle traverse actuellement. "Point n'est besoin de rappeler à tous que la SEEG, opérateur national chargé d'assurer le service public de l'eau potable et de l'électricité,



Photo: CNB

Les nouveaux responsables de la SEEG après leur installation par le ministre de l'Énergie au centre.

est en proie aujourd'hui à des difficultés qui ne lui permettent pas d'atteindre les résultats escomptés", a souligné le membre du gouvernement.

En effet, depuis plusieurs années, la SEEG multiplie les situations de crise en son sein. Celles-ci se caractérisent, entre autres, par une gouvernance instable ; l'absence de maîtrise de la masse salariale, conséquence des effectifs pléthoriques ; une prolifération des sous-traitants au sein de l'entreprise ; des tensions

de trésorerie et l'inopérabilité de la structure organisationnelle. Mais également un service de recouvrement dont les missions sont à redéfinir et la problématique du manque de compteurs.

En se fondant sur ce constat peu reluisant, Jeannot Kalima a renvoyé le nouveau staff dirigeant composé de personnalités civiles et militaires, à leurs fonctions. "Vous n'avez pas droit à l'erreur et aucun état de grâce ne vous sera accordé", a-t-il prévenu.